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关于《雪球专刊》

《雪球专刊》是国内领先的投资交流交易平台“雪球”上的用户讨论集锦。本专刊

全部内容均由雪球社区每日产生的大量高质量财经类UGC产生，按照不同专题进行组织、

编辑和校对。专门为渴望财务自由，想拓展财经知识却无法长时间使用雪球的朋友，提

供最好的阅读体验。

关于雪球：

雪球公司成立于 2010 年，是国内领先的投资交流交易平台。雪球致力于为中国投

资者提供跨市场（沪深、港、美），跨品种（股票、基金、债券等）的免费实时行情资

讯，专业优质的互动交流和便捷高效的交易服务。雪球集团肩负「连接投资的一切」的

使命，旗下拥有雪球股票、雪盈证券、蛋卷基金等三款移动应用和雪球网站。

知识产权：

此电子周刊中内容版权由对应的用户和雪球共同所有。第三方若出于非商业目的，

此电子专刊的内容转载，应当在作品正文开头显著位置，注明原作者和来源于雪球。
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若需要对作品用于商业目的，第三方需要获得原作者和雪球的单独授权，并按照原

作者规定的方式使用该内容。转载授权等相关事宜，请发邮件到 secretary@xueqiu.com。

本刊部分图片和文字来源于网络，如有侵权，请和我们联系。

内容概要

9 月 2 日，北京证券交易所宣布设立。北交所将与沪深交易所一起构成全国证券交

易所，并与新三板、区域性股权市场一起共同构成资本市场的总体框架。而北交所亦将

成为现有新三板基础层公司与创新层公司的升级平台。作为中国第三大交易市场，成立

北交所不仅是资本市场的利好，更直接作用于“专精特新”中小企业的培育和发展。

投资北交所股票和沪深交易所的股票有哪些差别？如何选择优质的北交所上市公

司？投资者如何通过公募基金参与其中？

为此，雪球发起#如何抓住北交所的重大机遇# 主题征文活动，众多资深的新三板

老股民和公募基金投资达人分享了他们的北交所投资策略和方法。

本期雪球专刊精选 10 篇文章汇编成册，希望对你了解北交所和发现投资机会有所

帮助。

章节介绍

1、“北交所”潜在投资机会及胜率分析

摘要：以往新三板的最大症结在于流动性，即使设立“精选层”后流动性也没有出

现显著提高。本次北交所从开户环节就有极大的“松绑”。

2、北交所是投资者的又一次机遇吗？

摘要：国内金融体系已经逐渐走出了自己的道路，上交所、深交所有条不紊，国内

经济也今非昔比，北交所的成立有更高层次的考量。这个考量是打造北京金融圈、加速

培育优质企业。

3、寻找基本面拐点：高胜率高赔率的北交所投资策略



4

摘要：投资北交所股票，必须用动态的眼光去看待，捕捉企业的重大发展变化。个

人将这种同样基于价值投资理念但是具体方法又有很大区别的投资体系，称之为基于基

本面拐点的价值投资，更加适合北交所的土壤。

4、北交所首日 10 只新股，谁会成为“涨幅之王”？

摘要：总体来说，这 10 只新股发行市盈率偏低，多数公司发行市盈率不超过 20
倍，科达自控发行市盈率最高，为 45.34倍，志晟信息发行市盈率最低，为 10.93 倍。

而精选层平均估值为 30 多倍，因此北交所 10 只新股首日平均涨幅估计接近翻倍，这是

基本预期。有些投资者到现在还担心破发，无疑是杞人忧天。

5、北交所给投资者带来的机遇

摘要：设立北交所可以与上交所与深交所形成互补，一些满足不了在主板或者创业

板与科创板的企业可以在北交所上市，这样可以助力中小企业的发展，要知道任何龙头

企业都是从中小企业发展起来的，而企业发展的过程当中融资则是非常重要的关键，而

设立北交所可以解决中小企业融资的问题，从而壮大实体经济，不仅如此，还可以给投

资者带来投资机遇，而注册制的机制也是推动直接融资市场的占比，从而以北交所的注

册制引领市场改革。

6、如何在北交所发掘潜力股

摘要：再好的公司，也不要以过高的价格买入，还是建议耐心等待好的时机建仓，

再好的公司往往也会有低谷，比如一份不好的半年报。另外北交所的公司往往规模小，

风险大，不建议单吊一支个股，分散投资，打成功率。

7、从“集邮”新三板到掘金“专精特新”

摘要：每当大闸蟹最肥的季节，我太太都会坏笑着问我新三板账户的添越开回来没。

今年，我回答她，当你某个账户里有一辆宾利添越的时候，你就想要第二辆，这就是人

性。

8、公募基金备战北交所，你可以选择这 5个投资渠道

摘要：11 月 16 日，首批 8 只“北交所”主题基金集体披露发售公告等相关文件，

宣布定档 11月 19 日开售。这距离上述基金获得产品批文仅间隔了一周的时间，可谓火
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速发行。在投资比例的限定上，要求封闭期内股票资产占基金资产的比例为 60%-100%，

其中，投资于北交所证券资产的比例不低于非现金基金资产的 80%。

9、8 只北交所公募基金，谁会成为“涨幅之王”？

摘要：由于最低 50 万资金门槛的限制，资金量较小的投资者还是很难直接参与到

新市场的交易中。基于此，嘉实、大成、广发等 8 只北交所主题基金应运而生，让中小

投资者也可以借基布局北交所。这些基金将于 11.19 日正式开始募集，那么选哪些会更

好，这是本篇文章去解答的问题。

10、北交所三大猜想

摘要：中小板，创业板、科创板都曾被称为中国版的纳斯达克。如今又一个“纳斯

达克”破壳而出。11 月 15 日，也就是下周一，北交所将正式开市，各路资本摩拳擦掌，

蓄势待发。我们也试着猜想一下，北交所开市后市场会发生些什么。

1、“北交所”潜在投资机会及胜率分析
作者：@慕容寒夜

发表时间：2021-10-18

“专精特新”、北交所无疑是近期市场最为火爆的话题，直接平移到北交所的新三

板精选层股票在消息披露后纷纷“旱地拔葱”式上涨。

此前一些“专精特新”的中小企业，由于财务指标不满足创业板、科创板的要求，

且国内创投机构喜欢投“晚”不投“早”，在融资发展的道路上困难重重。

近期落地的《北京证券交易所股票上市规则(试行)》(征求意见稿)规定北交所发行

人申请在北交所公开发行并上市，市值及财务指标应当至少符合下列标准中的一项：

一是预计市值不低于 2 亿元，最近两年净利润均不低于 1500 万元且加权平均净资

产收益率平均不低于 8%，或者最近一年净利润不低于 2500 万元且加权平均净资产收

益率不低于 8%；

二是预计市值不低于 4 亿元，最近两年营业收入平均不低于 1 亿元，且最近一年营

业收入增长率不低于 30%，最近一年经营活动产生的现金流量净额为正；

三是预计市值不低于 8 亿元，最近一年营业收入不低于 2 亿元，最近两年研发投入合

计占最近两年营业收入合计比例不低于 8%；
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四是预计市值不低于 15 亿元，最近两年研发投入合计不低于 5000 万。

较创业板、科创板有了大幅松绑。

纵观全球发达国家，也均在经济转型期间选择了提高直接融资比重的方式。

那么北交所的成立投资者需要注意哪些方面？潜在的投资机会、胜率如何呢？容慕

容为大家娓娓道来！

一、开户及交易篇

以往新三板的最大症结在于流动性，即使设立“精选层”后流动性也没有出现显

著提高。本次北交所从开户环节就有极大的“松绑”。

（一）个人、机构投资者开户门槛降低

此前新三板一类投资者，需要前 10 个交易日，证券资产大于等于 200 万元（可

交易精选层、创新层、基础层股票）；

新三板二类投资者，需要前 10 个交易日，证券资产大于等于 100 万元（可交易

精选层、创新层股票）。

以上两者均需 2 年及以上投资经验，并需要有相关工作经验或者高管经验，无形

之中隔绝了众多投资者。



7

而北交所开户只要求前 20 个交易日，证券资产大于等于 50 万元，2 年投资经历。

对于法人机构来说，北交所无资本要求。门槛的大幅降低自然会为北交所带来更

多的流动性。

10 月 13 日，锦好医疗、广咨国际、恒合股份、海希通讯、广脉科技 5 只新股发

行结果出炉。这 5 只新股也是 9 月初北交所官宣后，首批发行的精选层新股。结果显示

申购户数从官宣北交所前的 6 万多户，暴涨至 18.52 万户，侧面也反映了北交所受关注

度提升，流动性大幅改善的预期。

（二）交易方式与沪深类似

北交所采取了和沪深交易所类似的竞价交易原则，即：
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9:15-9:25 为开盘集合竞价时间，投资者可以申报限价单（其中 9：20-9：25 之

间不能撤单）；

9:25-9:30 系统不接收任何订单；

9:30-11:30 以及 13:00-14:57 投资者可以使用限价、市价两种方式参与交易；

14:57-15:00 属于收盘集合竞价时间，同样只接受限价单，不能使用市价单，也

不能撤单。

（三）价格稳定机制

北交所新股上市首日不限涨跌幅。盘中成交价格较开盘价首次上涨/下跌达到 30%、

60%时，临时停牌 10 分钟，复牌后继续当日交易。

其余交易日涨跌停幅度为 30%。连续竞价阶段的限价申报设置基准价格±5%（或

10 个最小价格变动单位，孰高）的申报有效价格范围。

市价申报实施限价保护措施，保护限价应在涨跌幅限制内，但不受申报有效价格

范围限制。

二、新三板精选层股票投资机会

（一）打新收益

北交所并非现在沪深的市值打新的模式，而是前一个版本现金冻结认购的方式。

最近发行的锦好医疗、广咨国际、恒合股份、海希通讯、广脉科技 5 只新股，网

上冻结资金高达 922 亿元，平均中签率为 0.87%，不可谓不高。

参照科创板前几批打新收益率来看，市场对于新兴板的追捧热度较高。且股票上

市后有着 30cm 的巨幅波动，游资必然更佳青睐。

（二）精选层股票投资

精选层将来会直接平移到北交所，也就是说现在精选层的公司以后就是北交所

的上市公司。

从精选层中上市以来累积涨幅较大的公司来看：

贝特瑞、德瑞锂电、连城数控均属于新能源板块公司；

吉林碳谷、拾比佰属于新材料板块；

富士达、智新电子等属于消费电子板块。

这些“长牛”公司主要来源于“赛道”成长性的提升，处于成长前期的普涨阶段。

能构建长期增长的“壁垒”较少，普通投资者能“火眼金睛”成为伯乐的机会更小。

https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
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上周五（10 月 15 日）北交所市盈率（TTM）和北交所设立消息公告前 9 月 2 日

比较，精选层公司多数出现大幅上涨，流动性提升的利好预期已经反映在股价上。
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即使与 A 股同类公司相比较（如 $贝特瑞(NQ835185)$ 之于$杉杉股份

(SH600884)$ 、璞泰来），估值多数略高于 A 股存量公司，后续估值抬升的投资机会

很小。

（三）创新层等新三板投资

未来北交所更多的“黑马”在于新三板创新层，从创新层脱颖而出进入北交所是真正

的“乌鸡变凤凰”。

但大家也不要忘记新三板还有个名称，即“股转系统”，挂牌公司的质地自然不

如其他交易所公司那么优质。

根据监管层要求，精选层公司必须披露季报，创新层和基础层公司是否披露季报

遵循自愿原则（可以自愿披露，也可以不披露，不强求）。如果普通投资者采取“赌运

气”的方式投资创新层，显然风险是大于机会的。

三、北交所其他潜在投资机会及胜率分析

（一）持有新三板精选层股权的 A 股公司

由于“北交所”事件属于一次性利好，并非主营收入增长等可持续性利好，A 股

的影子股股东们利好相对有限。

如大家想要挖掘“投机”的机会，可以关注慕容上面标红持有精选层股权比例较

大的几家公司。

不过从控股贝特瑞的中国宝安股价走势来看，在前者股价连续上涨后，中国宝安

的股价却一直处于调整区间，A 股影子股与对应精选层个股走势的相关性也并不大。

（二）创投公司

http://xueqiu.com/S/NQ835185
http://xueqiu.com/S/SH600884
http://xueqiu.com/S/SH600884
https://xueqiu.com/S/SH603659?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ000009?from=status_stock_match
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A 股、港股上市公司中有创投业务的较多，现慕容只列举出部分主营业务为创投

以及概念比较纯正的个股。

如 $鲁信创投(SH600783)$ 、九鼎投资等创投公司，在 2018 年 11 月宣布成立“科

创板”的几个月时间里上涨数倍。但慕容料本次北交所成立相应公司炒作热度不会太高，

理由如下：

1.科创板定位是解决技术“卡脖子”的难题，成分股中有诸多新兴领域龙头公司，

对标纳斯达克，战略地位要高于北交所；

2.科创板自 2018 年 11 月份获批至 2019 年 7 月开闸，留给资金炒作的时间明显

多于本次北交所；

3.9 月份小公司 PMI 下滑幅度快于大公司（大型企业 9 月制造业 PMI 回升 0.1 个

百分点至 50.4%，中、小型企业制造业 PMI 出现回落，分别回落 1.5 和 0.7 个百分点至

49.7 和 47.5，位于荣枯线之下），对上游材料、资源价格的上涨，中小公司议价力不

足，盈利能力面临短期小高点。

（三）券商板块

北交所成立，参与机构/个人的增多会使得券商经纪业务增加，同时上市企业增加

也会拉动保荐业务的增长。

但券商龙头东方财富的二季度业绩已经率先出现环比下滑，三季度虽然单季净利

润继续创历史新高，但前三季度的增速已有所下滑。

http://xueqiu.com/S/SH600783
https://xueqiu.com/S/SH600053?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300059?from=status_stock_match


12

年内 1200 多只基金限购，更多基金发行失败，券商代销业务同比将有所下滑。

同时要注意的是，北交所打新对已开通的几大交易所形成“抽血”效应，“十一”

长假后 A 股成交量显著下滑。

保荐业务依然没有解决“价格战”的问题，券商板块 ROE 的提升是缓慢而长期的

过程。

最重要的是美联储很有可能在 11 月开启“Taper”的序幕，届时全球流动性拐点即

将到来。即使货币政策“以我为主”，但边际影响不可避免，届时券商板块风险偏好难

免回落。

慕容认为，北交所对券商板块是为利好，但程度相对有限。

（四）投资新三板的基金产品

日前相关监管层已下发通知，界定了北交所股票属于国内依法发行上市交易的股

票，公募基金可按照合同约定进行投资。与此同时，公募基金参与新三板投资仍参考此

前相关指引执行。
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截止中报，基金持有精选层公司的资金规模为 8.37 亿元。持有精选层个股的基金

公司包括了华夏、南方、富国、招商、工银瑞信、汇添富等。

其中精选层占净值比例较大的有汇添富创新增长一年定开、富国积极成长一年两个。
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未来不满足北交所投资门槛的投资者可以借道基金产品，享受政策红利。

不过很遗憾的是，由于上述产品均为定开的原因，短期投资者无法在北交所落地前

“埋伏”相应基金产品。

后续由于北交所公司涨跌幅波动区间较大，且信息披露、财务水平不够详尽，通过

专业机构的“专精特新”类基金产品来投资或是普通投资者的最佳选择。

2、北交所是投资者的又一次机遇吗？
作者：@研评阁

发表时间：2021-10-17

北交所今年 9 月 2 日宣布成立，大家的参与热情越来越高，毕竟是一个新的交易所，

意味着以后有更多的投资选择，之后就与沪、深形成三足鼎立的态势了。

深交所成立后的情况大家都有目共睹，尤其创业板的开启，培养了一大批优质企业，

也让投资者获得很不错的投资回报。

https://xueqiu.com/S/SH000997?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/CSI1100?from=status_stock_match
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如今北交所开业在即，面对这样的机遇，我们普通散户该怎么参与呢？

下面和大家详细聊一聊北交所。

一、为什么要成立北交所

我觉得这个问题很有必要讲清楚，因为这属于上层逻辑，就像买股票一样，要先选

行业，再选个股，只有大方向对了，个股的胜率才会更高。

北交所并不是今年才有，早在 1992 年就已经有雏形了，但因为改革开放之初，姓

“资”还是姓“社”的争论很激烈，国有企业如果上市了，就会牵扯到意识形态。

而为了融资，流通股票的发行价格要高于非流通股，这就导致了“同股不同权”、

“同股不同利”等问题，最后因为种种原因，交易系统还是关闭了。

但现在时代不同了，国内金融体系已经逐渐走出了自己的道路，上交所、深交所有

条不紊，国内经济也今非昔比，北交所的成立有更高层次的考量。

这个考量是打造北京金融圈、加速培育优质企业。
（1）提振北方经济

国内一直有一个说法，那就是：上海是中国的经济中心，深圳是中国的科技中心，

北京是中国的政治、文化中心。

这个说法最早是从 90 年代初期开始的，当时高层讨论要在北京设立一个证券交易

所，最后思虑良久，觉得让北京一个城市同时兼具政治、经济、文化中心风险太大，所

以才决定把内地第一个证券交易所放在上海。

一年后，又在南方的深圳设立了深交所。

当时南北经济差距并不大，1991 年中国经济排名前五的分别是香港、上海、北京、

广州、天津。
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但现在再看，发生了翻天覆地的变化。截至 2020 年，大陆 GDP 前十的城市，北

方只剩下北京，经济重心明显南移，而且聚集在长三角和珠三角。

https://xueqiu.com/S/SZ399355?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399356?from=status_stock_match
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长三角以上海为中心，珠三角以深圳为中心，我想这已经很能说明问题了。

一个证券交易所的成立，对于周边地区的经济辐射效果还是十分显著的。

像上海、深圳这样人口和土地规模的城市在我国其实有很多，重庆、武汉、南京也

都还不错，但是谈到影响力，上海和深圳就又超出一截了。

其中有一个很重要的原因就是，上交所辐射了江浙沪地区的企业，深交所辐射了两

广和海南的企业，那么北交所成立之后，最先受益的肯定就是东北和环渤海湾的企业。

至于为什么会形成辐射，这个问题比较入门，不花时间讲了，不懂的朋友在下面留

言，会有大佬解释的。

最近几年南强北弱的经济形势已经越来越明显，共同富裕又是国内未来的大方向，

北交所的成立也就顺理成章了。

这就是北交所成立对北京和北方城市的意义。
（2）加速培育优质企业

我们先看下美国为什么金融比较强。

美国股市有三大招牌：纽交所、美国证券市场、纳斯达克。

如果非要对比，那纽交所就对应我国的上交所，美国证券市场对应我国的深交所，

纳斯达克对应的就是北交所了。

美国股市早期可谓一波三折，尤其 1971 年纳斯达克成立之后，又接连发生了几件

大事，第一件就是布雷顿森林体系崩溃，美元霸权正式开始，第二件事是里根改革成功，

美国经济焕发第二春，从而美国股市也跟着一路飙升。

那么这次北交所的成立，在释放什么信号？

发布的文件中有一句话是这样说的：扩大合作空间，加大对共建“一带一路”国家服

务业发展的支持。

国内有很多企业去美国上市，这说明国内交易所存在一些劣势，北交所的成立很可

能去弥补这一缺陷。

之前大量的中国企业去美国上市，被美国用《外国公司问责法》百般刁难，还出现

了滴滴这样的信息泄露事件，我们确实很吃亏，所以，这个局面需要慢慢改变。

未来我们需要一个能和美国纳斯达克竞争的平台，让中国企业和外国企业在上市的

时候可以多一些选择。

二、散户如何参与北交所

https://xueqiu.com/S/SZ399355?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399356?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399357?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399991?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/DIDI?from=status_stock_match


18

北交所主要目的是为了支持中小企业创新发展，深化新三板改革，那么自然值得普

通投资者参与。

那我们怎么参与其中，成为第一个吃螃蟹的人呢了？
（1）参与门槛

北交所打新是没有门槛的，但开户有。
精选层的开户条件需要要有 2年交易经验，另外，开户前 10个交易日，要先存 100

万进去。北交所要低一点，50万就够了。

但现在北交所还没开，这波打新是在精选层里玩的，所以，要想参与，还是得有个

精选层账户。

搞定账户后，你的账户里就不需要放那么多钱了，甚至你都不用买啥股票，零门槛

打新就成。

但是要注意一点，精选层打新和主板科创板不同，主板科创板是先申购，中了再按

中签股数交钱，但精选层是先全额交钱，公布中签结果后没中的部分再退款，这个周期

大概 2-3 个交易日。

所以要事先要在账户里预留足够的打新资金，至少一手，100 股的钱，别事到临头

钱不够打不了。
（2）如何提高中签率

精选层的配售规则是顺位按比例配售。

首先，它会根据发行的总股数和申购的数量，确定一个比例。比如人公司总共就发

了 2000 万股，但是股民太热情，申购总量达到了 2 亿股。

那不够分啊，怎么办呢？2000 万股/2 亿股*100%=10%，好，每人按申购金额分

10%。这就是配售比例的确认方式了。

确定好这个比例后，先给谁分，它又有一套逻辑，叫顺位配售。简单说，先给交钱

多的人分。比如我申购了 2 万股，那就先给我分 2000 股。

这里还有一个问题，那就是如果我申购的是 1900 股，按 10%的比例它应该给我分

190 股。

但配售的时候，得凑到 100 股再分，所以，这里它会先给我分 100 股，剩下的 90，

进入第二轮。

第二轮的规则是，按申购时间分。

这里就是把所有凑不齐 100 股的，都集合到一起，然后按大家的申购时间，谁先申

购，谁先分到 100 股，分完为止。

一句话总结就是，想提高中签率，优先提高申购金额，然后提高手速，尤其一手党，

手速太慢，基本没有中签的可能。

北交所精选层的打新已经开始，网上申购户数也已经突破了 10 万关口，你会参与

吗？

3、北交所是投资者的又一次机遇吗？
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作者：@安福双

发表时间：2021-11-12

北交所企业和沪深 A 股企业最大的不同是什么？

所处的企业生命周期不一样。

北交所企业更早、更小、更新，大多处于初创期和成长初期。比如药品还处于研发阶段

还没上市的诺思兰德，还在初创期；比如做锂电负极材料的贝特瑞、做碳纤维原丝的吉

林碳谷等，还处于成长初期。而沪深 A 股大多处于成长中后期，还有很多处于成熟期，

如：房地产行业的万科、做空调的格力电器，衰退期：做水泥的海螺水泥、做客车的宇

通客车等。

那么，对于北交所企业来说，就像一个小孩子，很多其实基本面会变化很快，隔几年就

有很大的变化，不会像 A 股的贵州茅台、五粮液、中国平安这样的大蓝筹一样稳定增长。

所以，喜欢护城河、静态的竞争优势、稳固的竞争格局、现金流折现这些投资理念的传

统价值投资方法，可能在北交所不太适用。

投资北交所股票，必须用动态的眼光去看待，捕捉企业的重大发展变化。个人将这种同

样基于价值投资理念但是具体方法又有很大区别的投资体系，称之为基于基本面拐点的

价值投资，更加适合北交所的土壤。

⚫ 基本面拐点的定义

某周期股的产品价格上涨 50%，算不算基本面拐点？我认为是不算的，这个如同做过山

车，来来回回，上上下下，企业还是那个企业，没啥变化。

一家连锁药房，每年不断开新店，每年稳定 10%的增长，算不算拐点？不算。所谓拐点，

应该是重大变化，而不是微小量级的线性变化。

我们寻找的拐点，应该是企业商业模式的重大变革、管理体系的巨大提升、产能几倍级

的提升、产品和技术的重大突破，这些导致公司从一个小企业蜕变成为一个大中型企业，

让企业发展跃升一个大台阶。

https://xueqiu.com/S/SZ000651?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH600585?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH600066?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH600066?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH600519?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ000858?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH601318?from=status_stock_match
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所以，个人眼中的基本面拐点，是成长股基本面的非线性重大改变，将导致企业未来业

绩至少有三五倍以上的提升，让企业有一个巨大的改变。

如果用数学术语来说，就是斜率急剧变大的一个区间。

⚫5 类常见的基本面拐点

▶ 产能大幅扩张，如果下游需求不出问题，那么这些新增产能就可以转化为营收和利润、

现金流，企业内在价值得到提升。长虹能源、贝特瑞就是这样成为精选层牛股的。另外

还有很多大幅扩产能的，比如广东羚光、广德环保、安达科技、佳先股份、中讯四方等。

怎么找出这些企业呢？企业要扩产，首先得募资，找那些进行大额定增的；然后买土地

建厂房，找那些购买了土地使用权的；然后公司财报上会显示有在建工程项目，找那些

在建工程增速很高的。

▶ 并购重组，一次成功的并购重组给企业带来新生。
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2018 年 4 月，长虹能源（836239）完成对动力锂电池企业江苏三杰的股权并购，从碱

锰电池进入电动工具锂电池，从此突飞猛进。

2020 年 11 月 23 日，锂电隔膜龙头企业恩捷股份（002812）收购纽米科技（831742）

76.35％股权。虽然纽米科技经营很烂，但是市场相信恩捷股份可以化腐朽为神奇，将

纽米科技尽快实现盈利。

广东羚光（830810）在 2021 年 2 月收购了家锂电负极企业天津爱敏特，半年报中进行

了并表。

这些需要关注北交所和新三板企业公告。

▶ 重磅新产品上市，将让小企业一飞冲天。化工和材料企业的新产品需要经过小试中试

大试小批量大批量生产等多个过程，医药研发需要通过临床前、临床 1 期、2 期、3 期

等多个阶段，在这个过程中可以密切关注其动态，关注拐点到来。比如丰光精密的谐波

减速机，已进入小批量试制及工艺改进阶段，预计 2022 年将进行测试及试产；亚成微

的包络追踪芯片（ET PA），目前估计还处于客户认证或者小批量供货阶段。

▶ 产品结构改变，会让企业发生质的变化。比如海希通讯从代理转向自主品牌，将成为

一个依附于他人的代理经销商蜕变为高科技研发企业；通易航天的聚氨酯产品，很可能

成为氧气面罩之后的一个新增长极：

同惠电子在新能源汽车电池电机电控的安全性测试仪器、半导体封装策略仪器、5G 基

站供电测试设备等方面都有布局，随着下游需求的快速增长，这些可能占据主要收入来

源，收入结构发生重大改变。

https://xueqiu.com/S/SZ002812?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/HLIT?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/HLIT?from=status_stock_match
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这些拐点可以在公司年报中的收入结构变化中看到，如果一个企业的毛利率持续提升，

也有可能是产品结构调整所致。

▶ 重大技术突破 。比如吉林碳谷，公司的 24/25K 大丝束产品 2018 年规模化量产、

48K 产品在 2019 年实现规模化量产，实现了技术突破，在之后成为了公司的主力产品，

伴随着近两年的产能利用率提升、产能逐步释放，公司的盈利能力快速提升。

https://xueqiu.com/S/SH000860?from=status_stock_match
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这类拐点，如果不去实地调研是很难判断出来的，最多从一些新闻报道或者公司发明专

利中推断出来。

▶ 其他拐点类型：比如灵鸽科技获得大族激光投资入股，可能进入宁德时代这个大客户

的供应链，比如源培生物，疫苗上游原料，下游需求爆发。

⚫ 买入持有和卖出

▶ 买入：当基本面拐点迹象出现时，可以轻仓介入；如果随后业绩大幅增长，确认了拐

点，那么确定性大幅提升，可以重仓。

▶ 持有：只看企业是否在持续成长，不关注股价变动；盯住企业成长逻辑和核心指标。

▶ 卖出：达到预期；基本面恶化；有更好标的。

⚫ 高胜率与高赔率的统一

找到了基本面拐点，并不代表就可以一定可以投资成功。

https://xueqiu.com/S/SZ002008?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300750?from=status_stock_match
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以产能扩张拐点为例，产能扩张过程一定可以顺利吗？会不会延期？会不会遇到工艺问

题？产能扩张一定是好事吗？产能过剩怎么办？产品价格下滑，增收不增利怎么办？

我们需要从中找出既有高胜率又有高赔率的多个投资标的，然后搭建一个适度分散化的

投资组合，这样才能保持投资业绩持续向上。

胜率，对应拐点到来的确定性。类似$长虹能源(NQ836239)$、$贝特瑞(NQ835185)$这

类产能扩张拐点就是高胜率，因为技术、工艺和生产线已经很成熟，无非增加设备和人

手而已。但是类似于中讯四方、中奥汇成，其胜率就低一些，因为生产工艺很复杂，之

前并无大规模量产经验，中间可能会有很多调试试错过程。类似$诺思兰德(NQ430047)$、

泽生科技这样的创新药，胜率就更低了，不确定性很大，最终新药能否上市是药监局说

了算，不具有很高的把握。

赔率，对应拐点有多大。诺思兰德、泽生科技的新药一旦成功上市，广东羚光的半导体

和锂电材料一旦扩产成功，未来业绩和股价可能涨 10 倍、20 倍，这就是高赔率。三五

倍空间的，属于中赔率。一两倍以下的，属于低赔率。

注意，胜率和赔率都是主观判断得来的，不同的投资者会得出差异很大的判断。谁的判

断更准，就看谁对行业和企业有更全面准确的认知。

通常来说，高胜率和高赔率是难以兼得的。因为如果确定性高，大家都会买入，从而抬

高股票估值，降低赔率。如果赔率很高，通常对应的风险较大，不确定性较高。

想要找到两者统一的投资机会，确实很难，这样的投资机会也很稀少。但是也不是没有，

比如 2020 年初的长虹能源、 连城数控等；2021 年初的贝特瑞、 广东羚光、纽米科技

等。

⚫ 寻找方法：翻石头

http://xueqiu.com/S/NQ836239
http://xueqiu.com/S/NQ835185
http://xueqiu.com/S/NQ430047
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找到高胜率高赔率的基本面拐点股票，不容易。怎么找？

彼得林奇说：“寻找值得投资的好股票，就像在石头下面找小虫子一样。翻开 10 块石

头，可能只会找到一只，翻开 20 块石头可能找到两只。”

所以没有捷径，得靠勤奋，一个个的股票去看，看的多了，就可能找到。看 100 个没找

到，就去看 500 个股票，看 1000 个。

想轻轻松松的赚大钱，是不存在的，除非有无敌的好运。

【特别说明】文章中的数据和资料来自于公司财报、券商研报、行业报告、企业官网、

公众号、百度百科等公开资料，本人力求报告文章的内容及观点客观公正，但不保证其

准确性、完整性、及时性等。文章中的信息或观点不构成任何投资建议，投资人须对任

何自主决定的投资行为负责，本人不对因使用本文内容所引发的直接或间接损失负任何

责任。

4、北交所首日 10 只新股，谁会成为“涨幅之王”？
作者：@朱邦凌

发表时间：2021-11-13

11 月 15 日，北交所正式开市，71 只精选层公司平移，还有 10 只新股上市。值得注意

的是，前者涨跌幅为 30%，后者首日无涨跌幅限制，但比开盘价涨跌 30%和 60%后会

分别停牌 10 分钟。

这 10 家公司分别为恒合股份、科达自控、晶赛科技、同心传动、中设咨询、志晟信息、

中寰股份、广道高新、大地电气、汉鑫科技。另一家新股吉冈精密没有公告，估计会在

北交所开市后单独上市。这 10 家新股哪只有捡漏机会？哪只会成为黑马？哪只具有长

期投资价值？首日涨跌幅会有多少？

总体来说，这 10 只新股发行市盈率偏低，多数公司发行市盈率不超过 20 倍，科达自控

发行市盈率最高，为 45.34 倍，志晟信息发行市盈率最低，为 10.93 倍。而精选层平均

估值为 30 多倍，因此北交所 10 只新股首日平均涨幅估计接近翻倍，这是基本预期。有

些投资者到现在还担心破发，无疑是杞人忧天。

1、恒合股份：涨幅 50-100%，有可能成为黑马

恒合股份发行价格为 8 元，摊薄后市盈率为 18.05倍。公开发行股份数量 1700 万股，

发行后总股本为 6800 万股。公司所处行业为“水利、环境和公共设施管理业”中的“生

态保护 和环境治理业(N77)”，行业最近一个月平均静态市盈率为 24.36倍。

https://xueqiu.com/S/SZ399806?from=status_stock_match
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选取上市公司 雪迪龙、先河环保和力合科技作为公司的可比公司。同时，由于科创板

拟上市公司森根科 技在业务模式上与公司较为类似，因此将其作为可比公司。上述同

行业可比上市公司 2020年静态市盈率均值为 32.57倍。

我在申购时的分析：“三家可比公司滚动市盈率实际上只有 25 倍，并没有公司自己说

的 32 倍。恒合股份 18 倍市盈率发行，今年上半年业绩下滑，未来传统能源空间可能受

限，因此估值不会很高，估计上市后市盈率在 25 倍左右。但公司总市值较小，发行后

总市值只有 5.44 亿。公司在北交所上市后，还具有壳价值。因此，尽管这家公司质地

和成长性一般，但算上壳价值，上市后也可能达到 10 亿左右市值，这家公司上市涨幅

可能在 50-100%，沾了总市值较小和壳价值的光”。

看一下最新的 2021 年半年报：公司实现营业收入 25,831,855.78 元，较上年同期减

少 17,375,440.26 元，同比减少 40.21%；实现净利润 6,451,943.75 元，较上年同期减

少 6,041,181.22 元，同比减少 48.36%。

业绩下滑的主要原因是，公司上年同期在线监控系统营业收入较高是基于合同约定，中

石化、中石化壳牌等项目客户采购 的商品无法在 2020 年前完成验收并确认收入，故该

类销售收入需要在完成验收后才能在 2020 年上 半年确认，致使 2020 年上半年收入较

同期增幅较大。然而，2018 年同期收入 14,431,761.60 元、2019 年同期收入

11,148,156.71 元、2021 年上半年在线监测系统营业收入与 2019 年、2018 年同期相

比，变化并显著，公司存在收入季节性的波动，除 2020 年比较特殊外，2018 年、2019

年上半年的在线监测系统营业收入大约都维持在 1000 万元到 2000 万元之间。

维持此前 50-100%涨幅预期，即 12-16 元。不过盘子小，绝对价格低，存在炒作可能，

有可能成为黑马。网上获配比例 1.2968%，打新者获利丰厚。

2、科达自控：涨幅 20-30%左右，沾了北交所开市的光

科达自控发行价 13 元，发行市盈率 45.34 倍。公司所处行业属于“软件和信息技术服

务业”（I65）。中证指数有限公司发布的软件和信息技术服务业最近一个月平均静态

市盈率为 57.39倍。同行业可比上市公司 2020 年静态市盈率均值为 58.77倍。

公司之所以定价这么高，是因为精选层特殊的发行底价制度。一般精选层公司在开股东

大会时，在议案中都会确定发行底价。而科达自控确定发行底价是参考 2019 年业绩。

问题是，公司 2019 年业绩 3137 万，是高点。2020 年利润下滑到 2906 万，扣非更低。

因此，精选层的发行底价机制有点问题。

最近公司刚发布了三季报，业绩大增。2021 年 1-9 月营业收入较去年同期增加比例

为 52.84%，主要原因为本年度智慧化建设需求量增加， 公司省外业务拓展较上年度增

加较多导致。2021 年 1-9 月归属于挂牌公司股东的净利润较去年同期增加 3264.71%。

本次公开发行股份数量 1,800 万股，若超额配售选择权全额行使发行后总股本扩大

至 7,278 万股，发行后总市值为 9.5 亿。假设公司 2021 年业绩增长，恢复到 2019 年

的水平，利润 3000 多万，对应的估值也在 30 倍，扣非后估值超过 40 倍。

https://xueqiu.com/S/SZ002658?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300137?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300800?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/RDSA?from=status_stock_match
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我在申购时分析：“科达自控的亮点是工业互联网，属于软件和信息技术服务业，行业

属性不错，但地处山西，主要从事智慧矿山，业绩成长性一般。在精选层，市场对这种

系统集成和智慧城市、智慧矿山类的似乎不感兴趣，同辉信息、云创数据估值在 30 到

40 倍，因此科达自控上市后没有多少涨幅，破发与微利两可之间，这还是在北交所大

利好支撑前提下。如果放在过去的精选层，破发可说是板上钉钉”。

新股广脉科技上市后被炒作，估值达到 40 倍。科达自控上市后估计有 20-30%左右涨

幅。网上获配比例 1.01%，打新者是沾了北交所开市的光。

3、晶赛科技：股价翻倍，处在高景气周期

公司所处行业为 C39“计算机、通信和其他电子设备制造业”，行业最近一个月平均静

态市盈率为 46.39倍。发行人对应的 2020 年扣除非经常性损益前后孰低净利润 摊薄后

市盈率为 31.05倍。国内石英晶振主要企业有东晶电子、惠伦晶体、泰晶科技，同行业

可比上市公司 2020 年静态市盈率均值（剔除东晶电子）为 400.28倍。

晶赛科技主要产品为 SMD 石英晶体谐振器、DIP 石英晶体谐振器、SMD 石英 晶体振

荡器和上盖、可伐环、外壳等封装材料产品。与同行业可比上市公司相比较，公司产品

较东晶电子多了封装材料，少了晶片；较泰晶科技少了温补晶振振 荡器、热敏晶振、

音叉晶振、晶片；较惠伦晶体多了封装材料产品，少了温补晶 振振荡器、热敏晶振、

晶片。发行人主要产品与同行业可比上市公司有差异，产品丰富度落后于同行业可比上

市公司。

晶赛科技本次公开发行股份数量 1,187.83 万股，发行后总股本 5,462 万股，按发行价

18.32 元，发行后总市值为 10 亿。对应静态市盈率 31 倍。2021 年上半年利润 2764

万，对应动态市盈率 18 倍。可比公司平均动态市盈率 43 倍，因此晶赛科技北交所上市

后股价有可能翻倍。晶振行业正处在高景气周期，晶赛科技有中长期投资价值。

4、同心传动：上市涨幅 50%，有炒作可能

公司所处行业为“汽车制造业”，行业最 近一个月平均静态市盈率为 31.99 倍。公司

发行市盈率为 14.9 倍。同行业可比上市公司 2020 年静态市盈率均值为 29.29 倍。

可比公司估值都不高，业绩增长的也不多。与公司可比性较强的有精选层的苏轴股份、

华阳变速、泰祥股份，三者估值都在 20 倍出头。同心传动发行价格 3.95 元，也是原定

的发行底价。发行后总股本 2875 万股，发行后总股本扩大至 10510 万股，那么发行后

总市值为 4.15 亿。公司发行市盈率为 14.9 倍，有一定的估值差，同时总市值较小，应

有一定的壳价值溢价，估计同心传动上市后涨幅为 50%以上，但很难达到 100%。

5、大地电气：估值翻番以上，但商用车增速不佳

https://xueqiu.com/S/CELL?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ002199?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300460?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH603738?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ002199?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH603738?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300460?from=status_stock_match
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发行价格 8.68 元，市盈率为 13.21 倍。公司所属行业为“汽车制 造业”，行业最近一

个月平均静态市盈率为 31.99 倍。同行业可比上市公司 2020 年静态市盈 率均值

为 61.21 倍。

申购当时我分析：“同行业公司没有几个业绩好的，大部分业绩多年停滞，估值挺高，

但大多数是壳价值。大地电气发行后总股本 9,447.6 万股，发行后总市值为 8.2 亿。大

地电气发行市盈率还可以，有估值差。与大地电气可比性较强的同处精选层的智新电子，

智新电子主要做消费和汽车电子连接线。但智新电子有新产能扩大预期，同时做消费电

子和新能源。智新电子静态市盈率 44 倍，动态市盈率 27 倍，大地电气上市后大概率与

这个估值看齐。大地电气上市后估计涨幅在 100-200%”。

目前智新电子动态市盈率为 34 倍。大地电气上半年利润 3177 万，增长 24%，对应发

行后动态市盈率 12.9 倍。因此，大地电气上市估值翻番没问题。但公司主要是商用车

线束配套供应商，商用车增速不佳，这个可能有点问题。因此，大地电气估值估计赶不

上智新电子，甚至差一大块。

6、中设咨询：涨幅 10%左右，发行底价锚定偏差导致发行价偏高

公司原定的发行底价就是 4.5 元，这次也没涨价，不过 27 倍的发行市盈率挺吓人的。

公司所处行业为“专业技术服务业”，行业最近一个月平均静态市盈率为 32 倍。 选取

与发行人主营业务相近的六家公司作为可比公司，可比公司 2020 年静态市盈率均值

为 15.75 倍。

申购时我分析：“可比公司中中设股份总市值 13 亿，市盈率 18 倍。华图山鼎估值过高，

无参考性。其他几个市盈率都在 10 倍左右。可比性强的是精选层的华维设计和国义招

标，估值 23 倍，动态 17 倍，国义招标估值也在 20 倍左右。公司业绩下滑，按说估值

更低，但公司的唯一优势是总市值太小，可能有壳价值优势。中设咨询公司发行后总股

本 15,338 万股，发行后总市值为 6.9 亿。目前精选层市值最小的是也殷图网联，6.37

亿。因此，中设咨询还是相对安全，大概率不会破发，但也不会有太多涨幅”。

这个行业最近在精选层估值变动较大。广咨国际上市后被炒作，估值炒到 31 倍。国义

招标 25 倍，华维设计 26 倍。中设咨询当时确定发行底价，是按照 2019 年的业绩，当

时是 3135 万。但 2020 年业绩下滑 18%，到了 2557 万。可以是说浑水摸鱼成功，定

的发行价高了。这个发行底价导致的发行价偏高，与上面的科达自控一样，是同一问题。

估计中设咨询上市后 10%左右的涨幅，但不排除资金短期炒作可能。

7、志晟信息：本轮新股涨幅冠军

公司所处行业为“I65 软件和信息技术服务业”，最近一个月平均静态市盈率为 57.61 倍。

与发行人主营业务相近的同行业可比公司 2020 年静态市盈率均值为 48.99 倍。

本次发行价格 6.8 元，对应未行使超额配售选择权时，发行人对应的 2020 年扣除非经

常性损益后净利润摊薄后市盈率为 10.93 倍。

https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ002883?from=status_stock_match
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据安信证券研报，公司营业收入与净利润规模与恒锋信息、科创信息、网进科技较为接

近。与可比公司相比，公司业务主要集中在河北省内，河北省内业务拓展方面具有自 身

的竞争优势；但公司在技术储备、收入规模等方面与可比公司相比尚有一 定的欠缺。

与河北省内主要竞争对手相比，公司业务涉及行业众多，在智慧城市领域具有不同行业

的丰富项目经验，公司整体收入规模较高。

我在申购时分析：“恒锋信息利润稳定在 6000 万左右，总市值 23 亿，市盈率 40 倍。

科创信息业绩下滑，在 3000 万，总市值 25 亿，市盈率 78 倍。南威软件利润高速增长，

从 5000 万到 2 亿，总市值 50 亿，市盈率 21 倍。可见，软件和信息技术服务业估值差

别很大。其实，精选层的云创数据、同辉信息更具参考价值。这两家估值基本在 35 倍

左右。公司业绩成长性不佳，17 年后停滞在不到 5000 万。但不管如何估值，公司发行

市盈率只有 11 倍，翻 1 到 2 倍有希望”。

目前广脉科技已经上市，被炒作，估值到了 37 倍。云创数据估值 44 倍。同辉信息被当

作元宇宙概念被炒作，估值 54 倍。志晟信息发行后总股本为 66,822,157 股，发行后总

市值为 4.54 亿，总市值太小了。同时，公司三季报大涨 146%。因此，志晟信息上市涨

幅可能超出预期，涨幅 200%以上，估值达到 35 倍以上也不是不可能。志晟信息可能

一举夺得本轮 10 只新股涨幅冠军。志晟信息网上获配比例只有 0.2243%，也称得起本

轮新股涨幅之王。

8、中寰股份：估值水涨船高，基本翻番

公司所处行业为“C40 仪器仪表制造业”，该行业最近一个月平均静态市盈率 为 34.60

倍。同行业可比公司 2020 年静态市盈率均值为 32.35倍。同行业可比公司有川仪股份、

常辅股份、浙江力诺、智能自控 。

我在申购时分析：“中寰股份本次发行价格 13.45 元/股，市盈率为 16.00倍。本次初

始发行的股票数量为 8,500,000 股，若全额行使超额配售选择权则发行后总股本

为 51,775,000 股。那么发行后总市值为 6.96 亿，对应 2020 年市盈率 15.6 倍。中寰股

份主要为气液联动执行机构， 该产品系由公司率先完成了国产化生产，毛利率高于常

辅股份。因此，估值应该略高于常辅股份，但今年业绩预计下降，也很难给出高估值。

也就是 20 倍出头。因此，中寰股份预计上市后涨幅为 20-30%左右”。

现在常辅股份大涨，估值到了 27.65 倍。中寰股份自然也会水涨船高，估值得到提升，

况且公司质地好于常辅股份。预计中寰股份上市估值能达到 30 倍，市值基本翻番。

9、广道高新：股价翻番，三季报业绩增长

公司所处行业为“I 信息传 输、软件和信息技术服务业”中的“I65 软件和信息技术服

务业”，行业最近一个月平均静态市盈率为 58.19倍。公司发行价格 12.25 元，市盈率

为 17.13倍。

https://xueqiu.com/S/SZ300605?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300730?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300605?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300730?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH603636?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH603100?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ002877?from=status_stock_match
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同行业可比公司 2020 年静态市盈率均值为 58.35 倍。公司主要产品广道移动终端静默

采集系统为信息前端采集设备，市场参与者较多，且每个参与者的 市场占有率均不高，

公司为该产品市场主要参与者。主要竞争对手为美亚柏科、辰安科技、数字政通、武汉

虹旭信息技术有限公司、北京锐安科技有限公司、北京博艺网讯科技有限公司、南京烽

火星空通信 发展有限公司、任子行网络技术股份有限公司、重庆爱思网络信息技术有

限公司、上海新网程信息技术股份有限公司及北京码牛科技有限公司等。

沪深此类城市公共安全上市公司上市后股价大都表现一般，平均估值大约在 30 到 40

倍。广道高新发行价为 12.25 元，发行市盈率为 17.13 倍，上市后总市值为 8.2 亿。广

道高新利润从 2015 年的 1598 万做到了 2020 年的 4739 万，增长还是较快的，今年上

半年利润 1875 万，增长 13%。综合以上因素，估计广道高新北交所上市后股价翻番，

估值大约在 35 倍左右。

现在广道高新发布了三季报，还不错，利润增长 10.93%。营业收入：本期为 21,003.30 万

元，上年同期为 15,880.55 万元，较上年同期增加 32.26%。是因为： 公司产品市场份

额稳步增长，国内信息安全产业进一步发展。报告期内公司依托渠道和资源优势，对公

司业务模块进行资源配置，将重点资源配置到重点发展业务板块当中，继续拓展市场，

保持公司业务增 长。 经营活动现金流量净额：本期为-2,512.59 万元，上年同期

为 1.49 万元，较上年同期减少 82,857.05%。 是因为：受全球范围内的新冠疫情等因

素影响，芯片等电子产品的零配件价格上涨以及部分零配件配置 提高，从而导致公司

采购的路由器、工控机、服务器等采购单价上涨，公司储备了库存，支付货款增加所致。

广道高新看来经营还挺稳健，今年业绩估计会增长。如果上市后股价较低，可以考虑中

长期投资。

10、汉鑫科技：股价接近翻番，三季度业绩下滑

公司所属行业为“软件和信息技术服务业”，行业市盈率为 58.23倍。公司发行价格

16 元，市盈率为 20.83倍。同行业可比公司 2020年静态市盈率均值为 72.71倍。

国内信息系统集成服务行业的厂商主要分为三类。第一类为全国性企业，此 类企业在

国内多个省份均有业务部署，代表企业有恒锋信息（300605.SZ）、赛为 智能（300044.SZ）

以及航天信息（600271.SH）等；第二类为区域性企业，此类 企业在区域内具有相对

竞争优势，其业务规模低于全国性企业，但是在当地具有 较强的品牌知名度和销售服

务能力，如科创信息（300730.SZ）及本公司；第三 类为行业性企业，此类企业专注于

服务特定行业，利用在行业内的经验开展业务， 如专注于校园信息化的正元智慧

（300645.SZ）、专注于智能电网的殷图网联 （835508.OC）及专注于航空信息化的

恒拓开源（834415.OC）等。

据券商研报，业务方面，同行业可比公司中，万达信息营业收入较高，2020 年达 30 亿

元左右，其他公司与汉鑫科技营业收入相差不大。同行业可比公司中汉鑫科技和恒锋信

息归母净利润较高，2020 年分别为 0.39 亿元和 0.59 亿元。从毛利率来看，汉鑫科技

https://xueqiu.com/S/SZ300188?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300523?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300075?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300311?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/NTIP?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399994?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399319?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH600271?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300730?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300645?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300645?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300168?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300605?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300605?from=status_stock_match
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为行业中游水平。费用率方面，处于行业较低水平。从估值来看，对标可比公司，行业

PE中值为 52X，市值中值 25亿。

我在申购时分析：“汉鑫科技主要业务为信息系统集成，面向政校医商多个领域，业务

主要集中于山东地区。公司发行价 16 元，市盈率 20.83 倍，发行后总股本 4,789.60 万

股，那么总市值为 7.66 亿。公司业绩还不错，去年利润轻微下滑，今年上半年大增近

70%。我们看到，同行业公司业绩稳定增长的不多，股价走牛的也不多，虽然大部分公

司市盈率很高，但市场对这类公司并不是很感兴趣。与汉鑫科技最有可比性的公司是精

选层的殷图网联、云创数据，二者表现都不怎么样。但两者估值都不低，都在 40 多倍。

汉鑫科技北交所上市后，估值大概率向这两家看齐，股价涨幅估计在 50-100%左右”。

公司发布了三季报，净利润大增 27.99%，但第三季度下滑 31%。参考几个智慧城市公

司的走势，汉鑫科技上市后估计也有不错表现，也可能股价接近翻番。

11、10 只新股涨幅分级

A：志晟信息：200%以上（本轮新股涨幅冠军）

B：晶赛科技、大地电气、汉鑫科技、广道高新、中寰股份：100%左右

C：同心传动、恒合股份：50%左右（两股总市值小，股价低，有黑马潜质）

D：科达自控、中设咨询：涨幅 10%-30%（发行底价锚定偏差，导致发行价偏高）。

5、北交所给投资者带来的机遇
作者：@价投 v静水流深

发表时间：2021-10-17

之前聊过设立北交所的话题，但更多的是从对于市场行业角度方面去论述的，所以特意

写一篇站在投资者角度应该如何去看待北交所，以及带来哪些机遇，此系列文章会详细

的给投资者讲解北交所带来的投资机遇。

设立北交所的意义所在

本次深化新三板市场改革，设立北京证券交易所的核心目的便是为创新型中小企业打通

直接融资渠道，让广大的投资者拥有投资参与分享创新型中小企业成长的红利。此外，

整体市场依旧按照新三板市场发展逻辑，新三板企业可由基础层、创新层、北交所层层

递进的方式实现北交所上市。后续符合北交所行业定位的新三板挂牌企业，可以直接通

过注册制的方式在北交所上市，而不符合北交所行业定位的新三板挂牌企业可通过转板

的方式实现在其他交易所相关板块上市。

所以设立北交所可以与上交所与深交所形成互补，一些满足不了在主板或者创业板与科

创板的企业可以在北交所上市，这样可以助力中小企业的发展，要知道任何龙头企业都
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是从中小企业发展起来的，而企业发展的过程当中融资则是非常重要的关键，而设立北

交所可以解决中小企业融资的问题，从而壮大实体经济，不仅如此，还可以给投资者带

来投资机遇，而注册制的机制也是推动直接融资市场的占比，从而以北交所的注册制引

领市场改革。

而北交所行业定位将重点放在创新型中小企业，这些在北交所上市的中小企业指的就是

专业化，特色化，精细化，新颖化，具备未来发展潜力的企业，因为中小企业一直是中

国经济发展中极其重要的微观主体，贡献了全国 50%以上的税收，60%以上的 GDP，

70%以上的技术创新成果和 80%以上的劳动力就业，是中国经济的基本盘，而创新型中

小企业更是重中之重。

所以设立北交所对于宏观经济，资本市场，中小型创新企业，乃至投资者以及中介机构

而言都是利好，整体而言也是发展特色资本市场的关键意义所在，将会带动直接融资市

场的占比提升，与资本市场地位的提升。

交易规则与给投资者带来的机遇

之前讲解了设立北交所的意义，以及让投资者了解北交所对于经济的重要，那么站在投

资的角度，对于投资者而言又有什么利好呢？其实利好就是打新，以及一些企业的投资

机遇，那么谈到这个就一定要了解北交所的规则。

北交所的准入门槛定在了 50 万，所以从这个门槛可以吸引更多的投资者帮扶促进中小

企业的发展，原准入门槛较高，而我们市场散户个体投资者比例较大，所以导致之前新

三板的流动性较弱，而作为支持专新特精中小企业的北交所将新三板准入门槛拉低，从

而让更多的投资者可以有机会去投资有特色，具备竞争力的中小企业，也改善了新三板

的流动性缺陷，所以北交所是在原有新三板精选层的基础上改革升级，并且提高了战略

方向。

那么关于新三板具体的交易规则方面，整体延续精选层以连续竞价为核心的交易制度，

主要内容包括：

1，实行 30%的价格涨跌幅限制，给予市场充分的价格博弈空间，保障价格发现效率。

2，上市首日不设涨跌幅限制，实时临时停牌机制，即当盘中成交价格较开盘价受此上

涨或者下跌达到超过 30%，60%时盘中临时停牌 10 分钟，复牌时进行集中竞价。

3，连续竞价期间对现价申报设置基础价格上下 5%的申报有效价格范围，对市价申报采

取限价保护措施。

4，买卖申报的最低数量为 100 股，每笔申报可以是一股为单位递增。

5，单笔申报数量不低于 10 万股，或者成交金额不低于 100 万元的可以进行大宗交易。

以上是比较核心的几条规则，不仅如此，北交所还为引入做市机制实行混合交易预留了

制度空间，满足证券账户 20 个交易日，而且日均资产 50 万，具备有两年交易经验的客

户就可以通过手机软件或者线下营业厅客户经理的帮助下开通北交所的交易权限。

那么说过交易规则，接下来让我们来聊下投资角度的，先说打新收益，如何提高中签率

呢？以颖泰生物与艾融软件的历史申购情况来看，艾融软件网上发行的全部数量是



33

281.6 万股，没有根据资金量按比例分配，而是全部进入到时间优先的分配当中，有投

资者可以直接凭借资金量拿到最小分配单位 100 股，而颖泰生物由于发行总数量较多，

发行价较低，使得打中一手所需的资金远低于艾融软件最大申购金额，于是在新股分配

上大部分采用是根据资金量按比例配售的方式，只有少部分会按照时间优先原则分配。

所以细品打新规则，可以发现以下技巧：

首先对于部分精选层个股打新资金越多，中签股数越多，如果这家企业的发行的估值是

便宜的，未来行业也具备行业前景，通过研究认为这只精选层新股未来的潜力不错，可

以集中火力申购。

其次是时间优先，要在 9 点之前，有些证券公司是 8 点 45 就可以挂单申购，这样小资

金的投资者可以做快乐的一手党，每只新股只申购 100 股，拼手速摇奖，申购规则规定

对于不足 100 股的部分按照时间优先原则分配，给下单排序靠前的投资者。

精选层是资本市场多层结构的重要发展，作为未来北交所的后备军，对于资本市场的发

展具有重要的意义，所以打新还是能够分到一杯羹的，个人认为每只新股只申购 100

股的收益是最大的，而且不需要付出太多的时间精力去研究新股企业。

因为北交所申购是按照时间优先，与资金优先的两种模式去打新的，而不是和主板一样

的市值摇号打新，所以每只新股申购 100 股不占用资金使用，而且还能将付出的成本与

收益实现利润最大，那么对于个募集资金较多的企业，并且估值与未来也是比较认可的，

可以花些精力研究企业，然后稍微提高打新申购的资金，个人认为这样的打新方式是最

为合理的。

那么站在买入企业的投资角度，新三板分为基础层，创新层，和精选层，那么企业的质

量精选层是要强于创新层，与基础层的，所以在挑选企业的时候基础层与创新层不太适

合散户，也就是不具备研究能力的投资者，那么精选层的我个人认为十分了解该行业与

企业资产质量的投资者可以研究，其余普通的投资者还是以打新收益为主，而不是直接

投资企业的股权，因为毕竟主板以及创业板，科创板的企业资产质量与前景都要优胜于

新三板的。

如果一个投资者连主板与创业板，科创板的企业投资都不是得心应手的话，那为什么要

参与精选层的直接投资呢？因为毕竟精选层的企业研究与投资难度是要强于主板的，所

以作为投资角度还是以打新收益为主，投资企业还是要以主板优先，除非是非常了解精

选层企业的专业投资者可以参与，普通散户还是要注意投资风险， 另外投资者需要注

意精选层挂牌制度和 IPO 的不同，以及所带来的风险，投资者在打新的时候需要同时做

好相关股票与财务以及经营的了解，这样才可以旗开得胜。

对于市场行业的投资机会

之前谈过北交所设立的意义，以及交易规则，与打新收益角度的看法，现在聊下对于市

场行业的投资机会。那么首先要了解设立北交所会给哪些行业带来发展机会呢？其实这

个问题很简单，那就是金融中介机构，比如创投公司与券商，那么在这里就不说创投公

https://xueqiu.com/S/SZ399975?from=status_stock_match
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司，因为创投公司的估值普遍较高，其次业务模式所带来的业绩波动较强，所以我个人

认为并不是价值投资者的标的物，所以在这里直接聊下北交所对于券商行业的投资逻辑。

设立北交所对于券商一定是利好，但是投资者有一个误区，那就是喜欢炒作热点概念，

他们总是选择与北交所挂钩相近的券商，比如之前的申万宏源，其实北交所带来的利好

并不是投行层面的，很多投资者与市场流行的说法就是北交所会增加券商投行的利润，

从当下的业务结构来看待，一些头部券商的投行的利润占比业务的百分之 10，而中小

券商更低，那么北交所又能够占比这百分之 10 的多少呢？站在当下的利润层面，能获

取 2，3 亿的利润是非常了不起的，所以不能够以北交所的概念去作为券商的投资逻辑，

从科创板注册制来看待， 投行在业务结构的占比确实是会提高的，但是这不是一蹴而

就的，目前利润贡献是有限的，所以不能被市场的理论所带跑偏，而是要发现真正利好

券商的业务。

那么设立北交所应该怎么去选择券商呢？个人认为北交所给券商带来的是市场情绪方

面的，也就是成交量以及市场的火热程度，拉动的业务自然是传统经济业务，信用业务，

而且上市的企业越多，投资者可以选择更多的标的物，对于资本市场长远角度肯定是利

好，站在当下角度受此概念情绪是会被推高的，那么资金流入肯定是必然的，经纪业务

与信用业务将会拉动券商的业绩，市场行情火热也会给券商带来自营业务的收入。

而且精选层升级以后，市场未来也会有先关的产品的基金，所以同时也会提高券商财富

管理的收入，所以给券商带来利润的还是建立于市场逻辑之下的传统佣金收入与财富管

理，因此随着市场的火热推高了券商的业绩，那么一定会形成估值的提升，或者带动低

估值券商的估值修复，所以投资角度要选择那些具备估值优势的头部券商，要记住估值

优势与业务结构才是投资者买入券商的核心逻辑，而不是所谓的热点概念。

那么本文从北交所设立的意义，以及交易规则，与打新收益与方式，也论述了对于市场

行业所带来的投资机遇，分享给投资者最为详细的解读，总之设立北交所确实是利好经

济，也提高了直接融资市场的地位，并且引领注册制的机制，作为投资者也可以参与打

新收获利润，站在市场角度对于券商而言也是利好，但是投资者还是应该以合理的方式

去看待市场的行业，以及参与的方式，毕竟投资不是炒作，不能总想着资金博弈，而是

要踏踏实实的研究行业，用正确的投资角度去对待市场，正因为我们有正确的价值观与

投资理念所以才能够获取理所应当的利润，期待市场投资者的收益伴随资本市场的发展

而一起向着更好方向前行。

6、如何在北交所发掘潜力股
作者：@Fruitalex

发表时间：2021-11-11

https://xueqiu.com/S/SZ000166?from=status_stock_match
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北交所是近年来中国资本市场的一个重大事件，它的意义应该是在科创板和创业板之上

的，但是北交所的公司普遍规模比较小，今后的分化也会很大（现在精选层的分化已经

很大了），这就更需要我们有一双慧眼来发掘潜力股，下面就谈一点浅见。（我说的不

光是北交所的公司，也包括创新层、基础层）

一、抓住大风口、选好大行业

任何投资都是一样的，必须紧跟时代的大潮，逆潮流而动是很难有什么好结果的，投资

北交所更需要分辨什么大行业是在风口上。比如中国的 3060 计划就给新能源行业提供

了至少 5-10 年的高速成长期。同样的道理也适用于 5G、军工等行业。对于最近的一些

暴涨的周期股，我是不敢参与的，因为这些周期往往都是短周期，我们这样的业余投资

者是很难准确把握的，还是做简单的题目好。

二、选好小切口、从小处入手

以锂电为例，有原料、设备、组装等大的分类，原料里又有正极、负极、电解液、隔膜

等分类，正极又分三元和磷酸铁锂，有一个公司是生产硫酸镍的，硫酸镍是三元的重要

原料，这就是一个小切口。为什么要选小切口？主要是大的分类里的头部企业已经是众

所周知的了，比如贝特瑞，估值也比较高，但是小企业关注的人少，估值也低的多，但

是如果发展的好，一样有很好的表现。

三、横向比较、选择护城河深的

虽然是小企业，但是仍然要充分的研究，并不是乱枪打鸟，而是有的放矢，这样成功率

会高很多。很多人看公司只看别人的推荐，再深点就是看看报表，而没有考虑公司的竞

争格局。赚钱的好行业自然做的人就多，做的人多了，钱就不好赚了。看一个公司一定

要找到它的竞争对手是哪些，它和竞争对手之间的优势、劣势是哪些，它的优势是对方

很容易抵消的吗？它的劣势是自己容易赶上的吗？我觉得几个优势是比较深的护城河：

1、垄断优势，比如牌照，2、技术优势，比如核心技术人员，3、区位优势，贴近主要

客户，远了运输成本太高。

四、管理层是否靠谱

有的公司光看招股说明书就 PASS 了，里面都是套话、大话、空话；有的公司同时搞几

个大项目，还都是难度很大的那种，实在不放心；更别说财务造假的了。贝特瑞的管理

层我就比较喜欢，思路清晰，知道自己的实力不足以全面开火，就把磷酸铁锂卖给了龙

蟠（没卖估计赚的还要多，人算不如天算），集中力量搞负极和三元，负极上本身就是

天然石墨的老大，但是依然大举进入人工石墨的领域，上的也非常快，技术上的前沿研

究也跟的比较紧。要是不是宝安控股就更好啦。

最后，我还要特别提醒下，再好的公司，也不要以过高的价格买入，还是建议耐心等待

好的时机建仓，再好的公司往往也会有低谷，比如一份不好的半年报。另外北交所的公

司往往规模小，风险大，不建议单吊一支个股，分散投资，打成功率。

https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/REFR?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/REFR?from=status_stock_match
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7、北交所是投资者的又一次机遇吗？
作者：@奇衡 DK-CAPITAL

发表时间：2021-10-18

之前吃的苦，现在都值得。五年前我去新三板“集邮”，初衷是进去套利，结果却是被

套住。无论如何分散，都是越买越套。最惨是 2018 年，账户里一辆添越渐渐变成了一

辆迈巴赫。那时我同学在清华读 MBA，导师给的作业是“如何激活新三板”，她请教

我。我喝了整整一罐可乐，才微信回她——成立全国交易所吧，IPO 融资和盘口深度就

都有了，其他方法都是治标不治本。她说，股转公司不就是全国交易的吗？我说，那是

场外，只有场内集中交易的来临，才是中小企业的春天。时光荏苒，没想到一晃就三年

后，我连可乐都戒了，皈依低糖低嘌呤饮食。第一眼看见北交所成立的新闻时，百感交

集。对懂行而又具备足够风险承受能力的人来说，机会终于来了。

1、“集邮”策略应调整为【集中为主，适度分散】

所谓“集邮”，就是充分分散，是 2016 年前后最流行的新三板投资策略。目的是一二

级市场套利，那时期待的是“转板”。从 2011 年“专精特新”概念首次出现在《“十

二五”中小企业成长规划》到 2013 年全国中小企业股份转让系统启用，我就关注新三

板，并在后续几年一边布局一边学习。为了拿到一点股份，热情高涨地跑到人家公司。

有次有员工说想卖了，结果老板突然杀出来拦截，说“要卖就卖给我”。那时想着一级

市场门槛高进不去，新三板是个很好的切入点。我账户里最多的时候有超过 100 只新三

板股票，它们有的成了新三板总市值第一，有的摘了牌去了主板，有的却是摘了牌不知

去了哪里，但大部分都是大跌之后保持不温不火。吃一堑，长一智，“集邮”策略不适

合北交所的股票。能从地方市场名列前茅成长到国内市场数一数二、再到全球市场卓尔

不群的中小企业，从概率上讲，凤毛麟角。充分分散，意味着“十倍股（tenbagger）”

的回报基本上都被大部分表现低迷股票的负贡献抵消。所以，【集中为主，适度分散】

才是这个市场仓位管理的正路。我现在已经着手开发一个涵盖北交所的【专精特新 50】

策略指数，而过去五年在新三板的磨炼提供了大量的基础数据和开发灵感。我自评，在

一级市场是青铜，在二级市场是神圣衣。新的交易所成立带来新的二级市场，也补完了

成长风格上的“中小微企业”赛道，也给策略组合带来新的因子。

2、沪深北联动研究，围绕“专精特新”名单的赛道做功课

思路一：我国中小企业占 90%以上企业数量、贡献 80%以上城镇劳动就业、带来 70%

以上的技术创新、创造 60%以上 GDP、缴纳 50%以上税收。如果亚当斯密修订《国富

论》，那么我会建议它与时俱进地写道——中小企业富则国富。北交所其实是一个专利

变财富的金融转换器。确切地说，是要把特定细分市场种子选手的专利和自主品牌以及

研发支出，转化为总市值。而投资者的挑战是从给定范围里找出哪些公司的业绩天花板
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在当前被市场低估，加分题是哪些能成长为全球细分市场龙头。虽然这是一场开卷考试，

但由于中小企业范围非常广，建立观察股票池必须先做减法。尽管我从泡椒凤爪里赚到

了买泡椒凤爪的钱，但是，对北交所，我的观察股票池不会超出小巨人企业名单。这份

名单涉及 4900 多家公司，其中沪深两市上市公司约 300 家，主要集中在机械、基础化

工和医药生物三个行业，总市值比重约为 60%。这 300 多家公司，我将用于建立相应

细分市场的估值坐标系。这个坐标系极可能相对高估，但作为一把模糊的尺子，衡量小

巨人之间的身高差，还是绰绰有余的。有人可能会问，沪深两市会不会低估呢？我一直

在建模，试图找出沪深两市里面低估的公司，结果我得到的实验结论是我低估了 A 股投

资者群体的想象力，因为对于不一定存在的东西，A 股市场都可以捕风捉影地贴现到股

价里。在里面找低估，等于上下班高峰在市中心地铁口观察地上有没有未被捡起来的钱。

切记，流动性充裕的市场，报价一定相对流动性匮乏的市场高。当场外市场变成场内市

场时，流动性差价会以某个速度抹平。举个简单例子，沪深两市机构如云，但北交所成

立后会经历一个机构进场的过程，而机构对苹果估值，主要参考雪梨。从这个角度看，

沪深北三个市场的流动性会有个再平衡的过程。另外，“十四五”期间有 1000 余家小

巨人会被重点支持，我会提高它们的关注权重。

思路二：分析沪深上市公司与北交所上市公司的控股和参股关系。简而言之，比如你近

年发现贝特瑞大涨，而中国宝安长期横盘没涨，那么就应该去研究中国宝安。

3、最后说说对交易规则的思考

50 万元的门槛让更多人有机会参与，同时又过滤了约 97%的账户，避免风险承受能力

不足者直接参与。这其实是为机构投资者（如公募基金）留下了充足的发展空间。当北

交所成立，原新三板的符合条件的股票就变成了“上市流通的股份”，与存量产品的合

同约定无缝对接。涨跌停板 30%已经很与世界接轨了，但是，用于对冲个股风险的衍生

品工具未与世界接轨。毕竟允许的日内波动幅度大，如果北交所能尽快试点个股期权，

那么投资者就能用期权工具给高波动的个股“上保险”。话说回来，风险只能转嫁，不

能消除，投资者用期权工具把风险转嫁给谁呢？国内券商，任重道远。

近年，每当大闸蟹最肥的季节，我太太都会坏笑着问我新三板账户的添越开回来没。今

年，我回答她，当你某个账户里有一辆添越的时候，你就想要第二辆，这就是人性。

结语：我十四年（终于记得刷新了 20211018）投资生涯，其中一个最重要的启示是【知

识的价值只有在不断分享的过程中才能体现】。我从我的老师那里无偿继承了《证券分

析》及相关的各类投资方法，并成为资本市场的受益者，因此，我内心一直都坚信，作

为回馈，我应该无偿地分享我的知识给更多的人。我题目为什么叫“基本面是基本不变

的那一面”？这是来自巴菲特的老师——本杰明格雷厄姆的《证券分析》第二章的第二

节“定性分析与定量分析”。原文是

“For stability means resistance to change and hence greater dependability for the re

sults shown in the past. ”其意思是，你的票以及其背后的公司具备某些不易改变的特质，

https://xueqiu.com/S/SH000808?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ000009?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/BK1205?from=status_stock_match&xueqiu_status_id=175237021&xueqiu_status_from_source=cltl&xueqiu_status_source=statusdetail&xueqiu_private_from_source=0105
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使你分析它的历史数据时能够获得一些在未来也能够适用信息（协助投资决策），即使

一切都在不断变化。也就是说，当且仅当你掌握某只票的基本不变的那一面，你才能够

在不确定的未来占有优势。一句话：做足功课，才能以不变应万变。

特别声明：（1）本文纯属个人投资心得分享，不构成任何投资建议，希望读者独立思

考，自主决策。（2）本文为本人原创，转载务必注明出处，而且要强调风险和买者自

负。（3）留言区一般我就点赞，少数特别出彩的提问我才会回答，因为除了长文内容

外我没有什么可补充的，而且在“和球友论高低对错”和“陪女儿玩”之间毫不犹豫选择陪

女儿。

8、公募基金备战北交所，你可以选择这 5 个投资渠

道
作者：@熊市来了你别跑

发表时间：2021-11-08

目前通过公募基金投资“新三板·北交所”股票主要有以下 5 个渠道：

一、申报北交所主题基金，该基金 80%资产投向北交所股票；

二、上报“专精特新”主题基金，北交所目前有 12 只股票进入“专精特新”目录；

三、可投新三板的公募基金，该基金在封闭期投向新三板精选层企业比例不超 20%，开

放期比例不高于 15%；

四、北交所开市后，普通公募基金可按照合同约定投向北交所股票；

五、通过基金专户渠道。不同产品形式各有其优劣势和风格特征，目前这些产品给予投

资者给多选择。

一、北交所主题基金

此前广发、华夏、易方达、南方、嘉实等 8 家基金公司上报了“北交所精选两年定开混

合”基金。11 月 4 日，中信建投基金提交申请《公开募集基金募集申请注册-中信建投

北交所精选两年定期开放混合型证券投资基金》，成为第 9 只北交所主题基金。

最新消息：11 月 16 日，首批 8 只“北交所”主题基金集体披露发售公告等相关文件，

宣布定档 11 月 19 日开售。这距离上述基金获得产品批文仅间隔了一周的时间，可谓火

速发行。从发售信息来看，首批北交所基金的最低认购门槛均设定为 1 元，每只产品的

首次募集上限均为 5 亿元。

https://xueqiu.com/S/SH601066?from=status_stock_match


39

在投资比例的限定上，要求封闭期内股票资产占基金资产的比例为 60%-100%，其中，

投资于北交所证券资产的比例不低于非现金基金资产的 80%，投资于港股通标的股票投

资比例不超过全部股票资产的 50%，每个开放期开始前 2 个月至开放期结束后 2 个月

内，基金投资不受上述比例限制。

从现在感受到的热度来看，首批 40 亿元的额度肯定不够，预计会按比例配售。考虑封

闭期长达两年，我不会参与首批公募基金的申购。

二、“专精特新”主题基金

11 月 5 日，南方专精特新混合基金、招商专精特新股票基金正式获批，即将发行。加

上正在发行的景顺长城专精特新量化优选股票基金，目前已有 3 只“专精特新”基金出

炉。

景顺长城专精特新量化优选股票型证券投资基金基金(F:014062)在产品资料中表示，该

基金投资组合比例为：股票资产占本基金资产的比例为 80%-95%，其中投资于本基金

界定的专精特新主题相关的股票的比例不低于非现金基金资产的 80%，港股通标的股票

投资比例不超过股票资产的 50%。

这里有个问题，现在主板+创业板+科创板+新三板上符合“专精特新”的股票有几百家。

目前，精选层股票入选三批“专精特新”目录的目前只有 12 家，对于这些“专精特新”

主题基金来说，在北交所可选范围并不大，大部分应该还是投向沪深交易所股票。

三、可投新三板的公募基金

2020 年 5 月 29 日，南方、华夏、万家等首批 6 家基金公司获批可投新三板公募基金，

在封闭期投向新三板精选层企业比例不超 20%，开放期比例不高于 15%，目前投资范

围中包含新三板精选层的基金已达 31 只；
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这些基金我之前有看过，发现这类基金有个问题，投资精选层股票的比例很低，距离上

限比例很远，很多可以买精选层的也没买，一点都没买。今年好不容易买到贝特瑞、连

城数控、长虹能源这样的牛股，却还重仓中国平安、格力电器、恒瑞医药这些跌崩了的

大白马。在精选层赚的还不够其他沪深股票跌的，买这种公募基金参与北交所是不是就

有些鸡肋了？ 这其中精选层个股仓位占比高的汇添富创新增长一年定开、富国积极成

长一年、南方创新精选一年定期 三只基金可以关注。

https://xueqiu.com/S/SH601318?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ000651?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH600276?from=status_stock_match
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四、普通公募基金按照合同约定投向北交所股票

10 月 13 日，监管部门已通过派出机构向基金管理人和托管人下发通知，明确北京证券

交易所股票属于国内依法发行上市交易的股票，公募基金可按照合同约定进行投资。业

内人士表示，此举明确了公募基金投资北交所股票的口径。根据基金法，公募基金可以

投资国内依法发行上市的股票，而在北交所交易股票即属于公开发行上市股票。

预计北交所开市后，现有的公募基金会将北交所股票纳入可投资范围。这类可投资北交

所的基金还未有报道，等北交所开市之后再跟踪进展。

五、通过专户渠道

这类好像不适合普通小散户，我没听说周围的人有谁买过基金公司的专户产品。

从现有北交所股票市值的分布来看，体现了“一超多强众小票”的格局。

锂电池负极材料巨头贝特瑞，作为总市值最高、净利润最高的北交所第一龙头，地位稳

固。后面是光伏和半导体设备供应商-连城数控、碳纤维制造商-吉林碳谷、碱性电池和
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圆柱锂电池制造商-长虹能源三只超百亿市值股票。其他的大部分北交所股票市值不到

30 亿元，属于小票。

北交所大概在 11 月 15 日就要开市了，现在只差官宣。有四批新资金等待进场北交所：

第一批进场新资金，是开市后符合 50 万元门槛的新散户进场，预计超过 400 万户；

第二批进场新资金，是公募北交所主题基金和券商投向北交所标的产品，预计会在开市

后不久募集完成后进入；

第三批进场新资金，是北交所 50 指数 ETF，参考创业板 50（159949）和科创板 50

（588080）；

第四批进场新资金，是外资 QFII 和北上的港资。
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那么问题来了，作为投资者的你，选择直接买北交所精选层股票还是借道公募基金参与

北交所呢？欢迎球友们来聊聊你的想法。

由于长期关注新能源行业，今年开始新能源又叠加了“碳中和”这个大题材。我选择直

接重仓精选层龙头股，具体就是贝特瑞、连城数控、长虹能源、德瑞锂电这 4 只股票。

期待北交所开市后，它们都能有上佳的表现！

当然，风险也是有的。北交所投资者需要认识到北交所公司与沪深上市公司的差异，上

市公司以创新型中小企业为主，高成长、高收益、高风险并存。而且 30%的涨跌幅波动

范围比主板和双创更大。

预祝参与“精选层·北交所”这一中国资本市场重大历史事件的球友们都能好运、发财。

9、8 只北交所公募基金，谁会成为“涨幅之王”？
作者：@观柳的自由之路

发表时间：2021-10-17

11.15 日，北交所开市首日，市场预期打满，当天新股最高涨幅接近 5 倍，涨幅最低的

N 科达也有 1 倍以上，这与此前精选层开市首日遭遇“滑铁卢”，过半破发形成强烈的

反差。从战略定位上，北交所专注服务创新型中小企业，与沪深两市形成差异化竞争，

从宣布到正式开市只用了 74 天，政策上的大力支持也给这个市场留下很大的想象空间。

不过由于最低 50 万资金门槛的限制，资金量较小的投资者还是很难直接参与到新市场

的交易中。基于此，嘉实、大成、广发等 8 只北交所主题基金应运而生，让中小投资者

也可以借基布局北交所。

这些基金将于 11.19 日正式开始募集，那么选哪些会更好，这是本篇文章去解答的问题。

https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ000001?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/00291?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH601166?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH600703?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH603707?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/02382?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ000739?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399401?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399401?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399996?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/CSI931087?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH601633?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399373?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/00883?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH000300?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399979?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399377?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399979?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH600905?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399417?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399417?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300750?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399139?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399373?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH603986?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH603986?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH603986?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH603986?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH000300?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/CSIH50069?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH000008?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH000807?from=status_stock_match
http://xueqiu.com/S/F161005
http://xueqiu.com/n/%E4%BB%8A%E6%97%A5%E8%AF%9D%E9%A2%98
https://xueqiu.com/S/SH600519?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH603501?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH600887?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ002142?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ000858?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300750?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300724?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH600845?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300014?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH600600?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300122?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300285?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ002353?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH600519?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ000858?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH600887?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ002142?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ300724?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399006?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399997?from=status_stock_match
http://xueqiu.com/n/%E6%8B%9B%E5%95%86%E4%B8%AD%E8%AF%81%E7%99%BD%E9%85%92%E6%8C%87%E6%95%B0
https://xueqiu.com/S/SZ399305?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399997?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ000858?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH000300?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH000905?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/8653750491/201490921
https://xueqiu.com/S/MER-K?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH000806?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH000807?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH000300?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/HKHSI?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SH000807?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
https://xueqiu.com/S/SZ399941?from=status_stock_match
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首先我们需要有一个明确的认知，这 8 只都是主题性的主动性基金，而主动型基金最重

要的就是基金经理，想要在星辰大海的北交所不翻船，舵手极为重要。8 家基金公司这

次派出的管理人到底水平如何，我们逐一来看：

一、嘉实北交所精选两年定期混合

嘉实本次派出了两名基金来管理。从过往资历上看，刘杰是刚开始担任基金经理不到 1

年，过往成绩也因为时间太短基本没什么参考价值。所以这里主要看下李涛这位基金经

理。

从管理基金的履历上看，李涛先后任职中海基金、建信基金、嘉实基金。加入嘉实基金

的时间不长，看简介也是去年 2020 年 1 月才加入的。而且在嘉实没有管权益类的基金，

管的是一只债基。从其过往任职的权益基金来看，水平比较一般，建信优势动力、建信

恒稳价值混合管理时间都不到一年，管理时间最久的建信优选成长混合 A 和中海分红增

利混合在任职期间也没有跑赢同类均值。综合来看，嘉实派出的基金管理人水平比较一

般，一个是新基金经理，一个是新加入公司没多久的基金经理。
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二、大成北交所两年定开混合

大成这次派出的基金经理谢家乐从 2014 年 6 月就加入了大成基金，至今已经在公司任

职 7 年以上，稳定性相对来说比较好。

2019 年 8 月，他担任了大成科创主题 3 年封闭混合的基金经理，至今 2 年多时间取得

160.68%的收益率，远超同类均值，与当年首批上市的科创板主题基金相比也处在前列。

另外从他担任的其他基金收益上看，全部表现都是优于同类均值的。回撤控制方面，以

其管理时间最久的大成科创主题 3 年封闭混合基金来看，历史最大回撤为 21.81%，与

科创 50 相比回撤略大了些，可能持有体验上会相对差些，但由于这次发的是封闭型基

金，所以这个问题无伤大雅，总体来看，谢家乐的水平还是很不错的。

https://xueqiu.com/S/CSI000688?from=status_stock_match
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三、广发北交所精选两年定开混合

广发这次派出的是一个新基金经理吴远怡，应该是刘格菘的“徒弟”。他 2020 年 9 月

才开始担任基金经理，现在名下的广发创新升级混合是和刘格菘一块管的，广发科技创

新混合在 2021 年 5 月份之前也是和刘格菘在一起管理的，相当于他自己单独担任基金

经理的时间不超过 7 个月，自己单独管理的广发科技创新混合 C 也是跑输同类均值的，

整体来看广发基金派的这位管理人还是太“嫩”了点，确定性较差。

四、易方达北交所精选两年定开混合

易方达派出的基金经理是郑希，这是一位从易方达内部成长起来的基金经理，从最初的

研究员一步步走到易方达基金权益投资部副总经理、研究部副总经理的岗位，任职相对

比较稳定。从过往任职基金上看，郑经理表现还是不错的，其任职时间最久的易方达信
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息产业混合，自 2016 年 9 月任职以来，取得 209.20%的回报，远超同类均值的 99.72%。

但是他在其他基金上成绩却表现平平，比如在易方达价值精选的任职期内基本和同类均

值持平，在易方达科创板两年定开混合上也基本与平均水平接近，所以这位基金经理属

于比较稳健的类型，发生“黑天鹅”的概率较小，而且大概率能陪伴基金持有人走过 2

年的封闭期。

五、万家北交所慧选两年定开混合

万家基金这次派出的基金经理是叶勇，过往从业经历看起来还挺丰富的，在证券、私募

都干过，但是正式管理公募基金的时间并不长，在 2018 年 8 月才正式担任万家双引擎

灵活配置混合的基金经理，任职 3 年多以来取得 73.54%的收益，低于同类均值 96.06%，
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在这两年的行情里这个水平确实很一般，而且他这还是在 2019 年 Q3 基本满仓股票类

资产下取得的收益，区间回撤也比较大，这反映了他承担了较大的风险却只取得了相对

一般的收益，风险收益比较低。综上可以判断这位基金经理水平一般。

六、汇添富北交所创新精选两年定开混合

汇添富基金这次派出的基金经理是马翔，他 2011 年就加入了汇添富基金，至今已经达

10 年之久，基金经理的稳定性相对较好。
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从过往任职情况来看，这位基金经理属于那种短期可能不是很亮眼，但是把时间拉长，

大概率就能跑赢同类均值的情况。从过往基金的股票组合配置上看，他的风格应该是比

较均衡的，行业分散、个股分散。与汇添富的名将劳杰男相似，相比常胜，更求长期制

胜。整体来看还是挺不错的一位基金经理。

七、华夏北交所创新中小企业精选两年定开混合发起式

华夏基金这次派出的基金经理是顾鑫峰，2012 年即加入公司，从研究员干起到去年 6

月份才开始担任基金经理，从简介上看，这位顾经理曾担任华夏资本管理公司新三板业

务部行政负责人，对北交所的市场环境可能更熟悉，从过往 1 年多在华夏成长精选 6 个

月定开混合的管理上看，表现还可以，但这两只基金除了他还有另一位叫王晓李的基金

经理在管，两个人谁做的贡献大点不好判断，综上，这位基金经理任职时间不长，虽然

有过三板经验，但整体确定性还是差点。



50

八、南方北交所精选两年定开混合发起

南方基金这次派出的也是一名任职不久的基金经理雷嘉源，从简介上看，他在 2009 年

7 月就加入了南方基金，已经在公司 11 年之久，稳定性较好。2015 年雷经理被调入南

方基金子公司南方资本，负责新三板投资业务，具备三板投资经验，这是他本次任职北

交所主题基金的亮点。不过他 2020 年 8 月才正式担任基金经理，任职时间还比较短，

才 1 年多，而且目前任职基金的业绩回报也比较普通。综上，这位经理和华夏那位相似，

任职时间不长，虽然有过三板经验，但整体确定性差点。

经过上面的逐个分析，可以发现各家基金公司对北交所主题基金的重视程度是有很大不

同的，有些公司是真的安排了大将来操盘，有些基金公司却只是将北交所的主题基金当

作给新基金经理练手用。

https://xueqiu.com/S/CELL?from=status_stock_match
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最后对 8 只北交所主题基金排个认购优先级：

第一梯队：

014271 大成北交所两年定开（资深基金经理任职、稳定、业绩优秀）

014275 易方达北交所精选两年定开（资深基金经理任职、稳定、业绩稳健）

014279 汇添富北交所创新精选两年定开（资深基金经理任职、稳定、业绩稳健）

第二梯队：

014283 华夏北交所创新中小企业精选（新基金经理任职，有新三板经验）

014294 南方北交所精选两年定开（新基金经理任职，有新三板投资经验）

第三梯队：

014269 嘉实北交所精选两年定期混合（新基金经理任职、水平一般）

014273 广发北交所精选两年定开（新基金经理任职，水平一般）

014277 万家北交所慧选两定开（基金经理任职时间不长、水平一般）

10、北交所三大猜想
作者：@大生投资

发表时间：2021-11-12

中小板，创业板、科创板都曾被称为中国版的纳斯达克。如今又一个“纳斯达克”破壳

而出。11 月 15 日，也就是下周一，北交所将正式开市，各路资本摩拳擦掌，蓄势待发。

我们也试着猜想一下，北交所开市后市场会发生些什么。

垃圾股估值大幅降低

胎于新三板精选层。曾几何时，新三板也曾人声鼎沸，最多的时候挂牌公司数量超过一

万三四千家，而现在只剩下了七千多家。大量优质公司，为了寻求在资本市场更好的发

展，只能重新选择 ipo，或者转战海外。最近几年，A 股中 ipo 的公司，有相当一部分

都曾经混迹过新三板。

北交所开市后，此消彼长，北交所一方面会分流沪深两市 ipo 资源，另一方面也会大幅

影响垃圾股，尤其是“壳”公司的估值。道理很简单，对于优质中小企业而言，比起卖

身给 A 股中的垃圾股，上北交所独立发展显然是更好的选择。

新三板挂牌数量大幅增加 创新层机会或许更值得关注

北交所脱胎于新三板精选层。想上北交所，必须先挂新三板，再进创新层，然后才有机

会进北交所，理论上最快也得一年时间。所以现在具备上北交所资格的，只能从新三板

现在的创新层中选，然而残酷的现实就是，目前创新层的公司都是因为各种原因没能去

沪深两市的。尽管北交所门槛稍低，但去不了沪深，不代表北交所会大放水，所以北交
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所成立初期，挂牌公司不会很多，质地也相对一般。不过北交所的成立，大大提升了新

三板对于优质中小企业的吸引力，目前开始挂牌新三板的公司已经逐渐开始增多，不乏

一些“二进宫”的公司。

创新层作为北交所的预备板，对挂牌时间没有要求，只要满足条件理论上可以直接在创

新层上挂牌。对于主板公司，上市往往也是老板人生的巅峰，而对创新层公司来说，向

上还有进一步提升的空间。从这个角度来看，创新层的投资机会或许更值得关注。

不过创新层公司毕竟只是股转系统单纯通过几套指标筛选出来的标的，并不像 ipo 公司

那样经历了严苛的审核，整体信息披露质量要差不少，鱼龙混杂，投资风险也不可小觑。

北交所开市后怎么走？

从“交易场所”升格为“交易所”，不仅仅是一字之差，更是地位的提升。北交所出台

了一系列配套政策，投资门槛更是从 100 万大幅降低至 50 万。

北交所开市以后会怎么走？以史为鉴，我们可以看看另一个市场——B 股在门槛降低前

后发生了什么。

B 股市场于 1992 年建立，是一个以外币交易的市场，初衷是给外国投资者一个投资国

内企业的渠道。但是由于外国投资者有限，这一市场流动性极差，市场长期低迷，很像

当初的新三板。

2001 年 2 月，证监会作出了对境内投资者开放 B 股市场的决定。这一政策的出台，如

同天降甘霖，沉寂了 9 年之久的 B 股市场爆发出连日空涨的奇特行情。B 股交易从 2

月 19 日下午起临时停牌，于 6 天后的 2 月 28 日复市，112 只 B 股无一例外都牢牢封

死在涨停板上，买盘蜂拥而至，堆积如山。就这样，B 股市场创造了连续 3 日无量涨停

的世界纪录。一个死气沉沉达数年之久的股市，一夜之间成为全世界最为疯狂的股市。

按照当时规定，开放政策出台后存入 B 股户头的资金，6 月 1 日以后方允许入市，不过

许多投资者依然以为，尽管Ｂ股此前涨幅巨大，由于增量资金的涌入，市场依然震荡上

行。然而，现实给所有投资者上了一课。6 月 1 日以后 B 股一路下行，狂跌加阴跌，不

少公司的股价甚至跌破市场放开之前。直到 07 年大牛市来临，B股指数才收复当年的

高点，一些质地不佳的个股，当年接盘的投资者，可能永远只能凛冽寒风中站在山顶。

北交所出台后，政策利好同样刺激很多精选层个股大涨。我们分析并投资的盖世食品（见

推文盖世食品：小凉菜，好未来！），三季报业绩大增，最近也成为了市场中的明星股，

最多时候涨幅超过 3 倍；另外一只作为保守投资配置的凯添燃气涨幅也超过 6 成（见推

文抱朴守拙，行稳致远—一家高成长的燃气公司），几乎所有精选层个股都经有不同程

度的上涨。

说实话我们很难分辨这波涨幅，多少是政策利好驱动，又有多少是业绩驱动。所以还是

一份清醒一份醉吧。想投资的可以忍一忍，短期涨幅过大，估值高的个股，先获利了结

部分也是不错的选择。

期待

https://xueqiu.com/S/SH000003?from=status_stock_match
http://mp.weixin.qq.com/s?__biz=MzIyNzIxMDAxNw==&mid=2649973481&idx=1&sn=ad152546de10313e058d28f191b8949e&chksm=f06364a7c714edb16e7c8ec896662e67753b18f432a6a3ba043ad6636feba3ac4695c310a231&scene=21
http://mp.weixin.qq.com/s?__biz=MzIyNzIxMDAxNw==&mid=2649973364&idx=1&sn=4fedad6f2e1155cc1536a92d866a3b64&chksm=f063643ac714ed2c39f1569ee6041646668262ccd0e079e7d1aec58579a6cb9846937956bda7&scene=21
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时过境迁，如今的市场环境有了很大的变化，投资者也远比当年更加成熟。市场的波动

性也许不会像当初那么剧烈。

从制度设计上来看，北交所也确实比其他的“中国的纳斯达克”更接近纳斯达克。

北交所在融资、重组并购等方面制度更为宽松灵活，门槛在三大交易所中也最低，这会

吸引更多优质中小企业前来挂牌融资。基因也决定了北交所包容性将强于沪深两市，可

以预计未来，北交所的标的将更加丰富多彩，对于投资者而言，选择的空间也更多。

风险提示：上述文章所涉及个股仅供参考，不构成投资建议，据此买入风险自负。

更多优质内容可以登录雪球免费查看。
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